

## México tardará en recuperarse: Moody's (El Financiero 21/01/10)

México tardará en recuperarse: Moody's (El Financiero 21/01/10) Viridiana Mendoza Escamilla Jueves, 21 de enero de 2010 Ingreso per cápita en 2010 estará en niveles de hace 5 años. Vital, hacer reformas profundas para mantener nota soberana, advierte. América Latina avanza, pero no debe seguir con un crecimiento mediocre. Mauro Leos. (Foto: Bloomberg) - La recuperación, sólo una ilusión estadística Aunque el crecimiento económico en México tendrá un rebote, los índices de ingreso per cápita tardarán en llegar a niveles precrisis, incluso en 2010 serán equivalentes a los observados hace cinco años, afirma Moody's en un reporte sobre la perspectiva soberana para América Latina. "De cara al futuro, las perspectivas siguen siendo difíciles ante el crecimiento por debajo de 3 por ciento reportado durante la última década y la incertidumbre sobre la recuperación de Estados Unidos", subraya el documento firmado por Mauro Leos y otros analistas. Así, aun cuando México se salvó de una baja en la calificación por parte de Moody's, la agencia advierte que para que la nota soberana se mantenga será necesario realizar reformas estructurales. "El camino futuro de las calificaciones de México dependerá de la capacidad del país para realizar progresos sustantivos en las reformas estructurales pendientes", señala. Moody's reitera que la calificación soberana se afirmó en septiembre de 2009 con una perspectiva estable, pues pese a las preocupaciones sobre el desempeño del crecimiento económico y los ingresos del gobierno, el marco de la política económica y su fuerte compromiso con la disciplina fiscal apoya a la calificación actual. Sin embargo, también indica que el Tratado de Libre Comercio dejó muy claro el alto grado de correlación entre los ciclos de negocios en México y Estados Unidos, y los riesgos que ello conlleva para el desempeño económico. "La alta dependencia con Estados Unidos llevó al ciclo económico a una severa recesión el año pasado." Reacción A nivel regional, el panorama, aunque estable, no resulta del todo alentador. La calificadora explica que a pesar de que hubo una buena reacción a la crisis por parte de casi todos los países latinoamericanos, el crecimiento en el escenario de recuperación podría ser insuficiente. "De 2004 a 2007, la precrisis trajo años de crecimiento rápido, el desarrollo anual promedio era de más de 5 por ciento. "El próximo año esperamos que sea inferior a 3 por ciento, una mejora sobre la recesión del año pasado, pero no un gran número." La firma señala que luego de la primera caída en diez años del PIB regional, América Latina experimentará un retorno al crecimiento, pero de manera modesta, pues el avance obedecerá a las economías con alto desempeño, más que a un logro conjunto. Así, a opinión de Moody's, la región deberá buscar la manera de dejar atrás el crecimiento lento. "A mediano plazo América Latina sigue siendo relativamente menos desarrollada y no pueden permitirse más años de estancamiento o crecimiento mediocre."